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! ! ! !本报讯 市委昨天下午举行常委
学习会，听取同济大学特聘教授、可持
续发展与公共管理研究所所长诸大建
所作的《生态文明的世界背景、中国内
涵、上海思考》专题辅导报告。市委书
记韩正与大家一起学习交流。

诸大建在专题报告中介绍了世
界 !"年来绿色发展思想演变的核心
观点，即强调经济社会发展应该与资
源环境消耗脱钩。他分析了中国生态
文明发展的关键问题，认为生态文明
和“脱钩发展”概念有利于明确上海
创新驱动和转型发展的方向，建议通

过产业结构、消费方式的转型和提
升，紧凑城市的布局和发展，依次解
决“脱钩发展”的三个拐点问题。与会
者就经济发展的阶段性、差异性与资
源消耗的关系，环境承载能力的可变
性，影响上海环境承载能力的最主要
因素等内容，与诸大建教授进行了互

动问答。
韩正在与大家交流时说，党的十

八大报告提出“五位一体”发展布局，
生态文明建设事关人民福祉、国家未
来、民族永续发展。上海在贯彻落实的
过程中，要更加重视资源的节约，继续
按照“淘汰劣势产业、稳定均势产业、

发展优势产业”原则，在动态中加快调
结构、促转型；要更加重视生态环境保
护，上海环保基础设施建设尚不够健
全，应继续推进以重治本、重机制、重
实效为原则的环保行动计划；要更加
重视制度创新和法制建设，用最严格
的法制来保障环境管理和治理；要更
加重视群众感受，环境治理、建设和保
护的成果要让群众有实际感受，数据
再好看，群众不买账不行。上海要当好
全国改革开放的排头兵和科学发展的
先行者，应该率先在生态文明建设中
作出更大贡献。

环保成果要让群众有实际感受
韩正出席市委常委学习会要求用最严格法制保障环境管理和治理

■ 要更加重视资源的节约
■ 要更加重视生态环境保护
■ 要更加重视制度创新和法制建设
■ 要更加重视群众感受

! ! ! !本报讯 昨天上午，市委副书记、
代市长杨雄主持召开市政府常务会议，
集中分析本市近期几起安全事故情况，
部署进一步加强安全生产工作的措施。
杨雄强调，安全生产是底线，也是高压
线，绝不允许任何部门、单位和个人从
一己一时的经济利益出发，以任何理由
和借口干扰安全生产，放松安全管理。
我们要始终坚定人民生命财产安全高
于一切的立场，始终保持“安全第一”的
清醒认识，宁可损失一些经济利益，减
少一点 #$%和财政收入，也必须确保

“安全第一”落到实处。
会议分析认为，&"'&年本市安全

生产形势总体平稳，但近一个月来连续
发生多起社会影响较大的事故。这些事
故警醒我们，确保城市运行安全和生产
安全任重道远，不容丝毫侥幸，不容丝
毫疏忽，不容丝毫懈怠。
会议指出，要进一步完善落实安全

责任制，市有关部门要针对近期事故所
暴露出的突出问题和薄弱环节，开展有
针对性的深入调研，细化规范性要求和
配套措施。要进一步加大执法力度，要

严字当头，严格执法，无论谁碰安全生
产这根高压线，都要从严从重处理，决
不手软。要进一步完善隐患发现机制，
除各相关责任部门和单位以外，区县各
级党委政府必须“守土有责”，要将网
格化管理和问责制落实到街道、乡镇、
居委会和行政村，发动基层组织和广大
群众帮助我们发现问题、改进工作。
会议要求，市安监局等部门要对

近期几起安全生产事故加快调查进
度，严肃追究责任，及时向社会公布事
故查处结果。
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! ! ! !杨雄主持市政府常务会议分析近期几起安全事故，
要求严肃追责及时公布结果

! ! ! !本报讯 昨天下午，上海市代市
长杨雄在兴国宾馆会见了加拿大安
大略省省长麦坚迪一行。

杨雄对客人的到访表示欢迎。
他说，多年来上海与安大略省一直
保持友好往来，有很好的合作基础。
当前，上海正进一步扩大开放，相信
我们在文化、教育、环境保护、农业、
金融等领域可以有更多合作，更好
地促进共同发展。
麦坚迪说，安大略和上海的友

谊源远流长，此次率领经贸代表团
到访，希望能进一步拓宽合作领域，
加深友好关系。加拿大驻华大使赵
朴参加会见并表示将在其任期内积
极推进加拿大与上海的合作交流。

杨雄会见
加拿大客人

! ! ! !本报讯 （记者 刘珍华 实习生
任竹青）本市今年保障房建设蓝图已
绘就：新开工和筹措 (")! 万套，基本
建成 '*万套（户）。昨天下午，市政府
召开本市今年住房保障工作会议，副
市长沈骏出席会议并讲话。市住房保
障领导小组与 '+个区（县）政府签订
了“目标责任书”，明确了今年“四位
一体”住房保障体系推进指标与具体
任务。

本市去年新开工和筹措保障房
',-+万套、竣工（基本建成）.-+!万套，
圆满完成了国家下达给上海的任务。
今年“目标责任书”的签订，强化了保
障性安居工程“以区为主”的建设机
制，突出区政府在建设全过程的责任
主体地位，并将任务完成情况纳入区

（县）年终考核。
今年，上海还将保障市民居住安

全、改善市民居住条件的旧住房综合改
造工作作为重要的民生工程和本市“四
位一体”住房保障体系的重要补充，大
力推进，要求完成成套改造等三类旧住
房综合改造项目 /万套。
同时，为加快保障性安居工程基

地各项配套设施建设，市政府下发有
关搞好本市保障性住房大型居住社区
市政公建设施基本配套要求的若干意
见，要求通过引进优质教育卫生和商
业资源、优化公交出行、建立公用基础
设施共建共享机制、丰富文体设施等，
确保满足入住居民基本生活需求，并
带动保障性住房大型居住社区尽快成
熟与持续发展。

本市今年基本建成
10万套保障房

! ! ! ! 新华社北

京今日电 国
家人口计生委
网 站 '! 日 消
息：我国将坚持
计划生育基本
国策不动摇，稳
定低生育水平，
逐步完善政策。

网站援引
国家人口计生
委主任王侠的
话说，必须长期
坚持计划生育
基本国策不动
摇，把稳定低生
育水平作为工
作的首要任务，
逐步完善政策。
在落实计划生
育基本国策中，
坚持因地制宜，
分类指导，采取
符合本地实际
的工作模式。

王侠还表
示，要下大力气
解决好计划生
育家庭群众的
现实问题，解决
好有特殊困难
的计划生育家
庭问题。坚持依
法行政、文明执
法，切实解决好
群众反映突出
的问题。针对大
量农村青壮年
进城务工的状

况，要全面加强城市基层基础工作，
建立健全工作体系，完善长效工作
机制，落实人口计生服务管理措施。
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本报讯（首席记者 薛慧卿）作为行
业发展的“风向标”，第 &/届中国·上海
国际婚纱摄影器材展览会暨国际儿童
摄影、主题摄影、相册相框展览会今天
在世博展览馆拉开帷幕。,&*余家展商
集中展示最新创意设计产品，“照片
墙”、“微电影”、“/$照片”等源源不断
的设计灵感带动行业发展。

0万平方米的展会现场展示了婚
纱摄影的最新潮流。“.*后的年轻人追
求个性化，一张婚纱照挂在墙上显得太
单调。”在百色展台，每一组“照片墙”由
!至 '*张照片组成，梦里水乡、街头漫
步、郊外游玩……由不同框架“拼凑”而
成的“照片墙”故事情节浓郁。
伴随“微”时代的到来，“微电影”也

备受关注。“微电影去年开始在民用领
域流行。”大连 123微电影拍摄机构的
徐先生介绍说，不少新人希望成为自己
爱情故事的主角，开始拍摄微电影，主
要用于婚礼现场播放。“我们 !年来一
共为 ("万对新人拍了微电影。”

上海婚纱摄影器材展上午开幕

! !微电影"成为婚纱摄影的一种新潮时尚 杨建正 摄


